

PERSEPSI KENYAMANAN PENGUNJUNG TERHADAP PEMANFAATAN TAMAN KALI TUNTANG DEMAK

Abdurrahman

ABSTRAK

Kenyamanan taman kota merupakan suatu hal yang mendasar yang harus dipenuhi bagi suatu kawasan perkotaan demi menunjang berbagai kebutuhan dan aktivitas masyarakat agar terciptanya taman yang optimal yang dapat dimanfaatkan dan digunakan bagi para pengunjung yang datang. Taman Kali Tuntang Demak merupakan salah satu ruang terbuka hijau publik di Kawasan Perkotaan Demak. Sebagai ruang terbuka hijau publik, taman kali tuntang sudah semestinya memberikan wadah beraktivitas dan berinteraksi sosial, termasuk kegiatan rekreasi yang nyaman bagi masyarakat di Kawasan Perkotaan Demak khususnya, dan juga masyarakat Kabupaten Demak secara umum. Namun dikarenakan kurang adanya pemeliharaan dan perawatan secara menyeluruh dan dalam waktu yang berkala, mempengaruhi kondisi kualitas taman baik dari lingkungan dan juga fasilitas taman. Hal tersebut tentunya mempengaruhi kenyamanan pengunjung sebagai pihak yang beraktivitas di dalam taman, dan menghambat penggunaan dan pemanfaatan secara optimal.

Penelitian ini bertujuan untuk mengkaji bagaimana persepsi kenyamanan pengunjung terhadap pemanfaatan taman di Taman Kali Tuntang Demak. Adapun penelitian ini menggunakan metode penelitian kuantitatif dengan melakukan analisis yang dilandaskan darisasaran dalam penelitian ini adalah identifikasi kondisi fisik eksisting taman yang terdiri dari elemen perancangan dan fasilitas penunjang melalui hasil observasi kepada stakeholder terkait dan pandangan pengunjung taman melalui penyebaran kuesioner kepada 100 responden, dilanjutkan dengan analisis karakteristik pengunjung dan pemanfaatannya meliputi karakteristik sosial pengunjung serta pola aktivitas pengunjung taman yang divisualisasi melalui distribusi frekuensi dan analisis statistik deskriptif, selanjutnya persepsi kenyamanan pengunjung baik lingkungan dan fasilitas taman yang dianalisis menggunakan teknik skoring dan deskriptif kuantitatif, dan tahapan terakhir sintesis persepsi kenyamanan pengunjung terhadap pemanfaatan taman dengan menggunakan deskriptif kuantitatif dan meninjau dari studi literatur dan sasaran pertama dan ketiga.

Hasil dari penelitian menunjukkan bahwa secara keseluruhan persepsi kenyamanan pengunjung bila ditinjau dari karakteristik usia pengunjung yang didominasi usia dewasa dan remaja cenderung memiliki persepsi cukup nyaman baik dari segi lingkungan maupun fasilitas taman. Akan tetapi terdapat perbedaan pada karakteristik usia pengunjung lansia yang memiliki persepsi nyaman pada aspek fasilitas taman. Perbedaan persepsi tersebut dipengaruhi adanya perbedaan kebutuhan dan ekspektasi. Dimana apabila kebutuhan aktivitas dan ekspektasi dan fasilitas dan lingkungan yang tersedia terpenuhi, maka pengunjung akan memiliki kecenderungan merasa nyaman dan beraktivitas dalam waktu yang sedikit lebih lama. Sedangkan apabila kebutuhan aktivitas terpenuhi namun ekspektasi dari fasilitas dan lingkungan taman yang tersedia belum terpenuhi, pengunjung cenderung akan merasa cukup nyaman dan akan beraktivitas di dalam ruang taman dalam durasi waktu yang tidak terlalu lama

Kata Kunci: Persepsi, Kenyamanan, Kenyamanan Taman Kota, Kenyamanan Lingkungan, Kenyamanan Kondisi Fisik, Taman Kota.